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Aos onze dias do mês de agosto do ano de dois mil e quinze, na Casa dos 

Conselhos Augusto Ângelo Zanatta, situada a Avenida Koeler, 260 – Centro Petrópolis- RJ, 

realizou-se a reunião ordinária do Conselho Municipal de Educação- COMED, com a 

presença dos  conselheiros representantes do executivo municipal: Jorgina de Souza 

Francisco, Rosângela Stumpf de Lima, Cláudia Carneiro Farias, Thiago Monteiro Silva 

Pires; representantes da Secretaria de Educação: Mônica Vieira Freitas, Aaron Sampaio, 

Maria Elisa Peixoto da Costa Badia, Adriana Regina de Paula, Samea Azara de Carvalho, 

Lucimeri de Lima Carvalho; representantes da Diretoria Regional Serrana I: Aline Nunes 

Cruz e Edir de Abreu Silva; representantes de Associações de Classe: Maria de Fátima 

Fávero Burger de Mendonça- SINPRO, Antonio José Bauer – SEPE, representantes das 

Instituições de Ensino Superior: Elisabeth Gonçalves de Souza – CEFET; representantes de 

Pais/Responsáveis: Sonia Cristina Vasconcelos Melo Machado- E. M. Julio Frederico 

Koeler, Aldecina Gomes Moreira de Freitas – CEI André Vanzan ; representante de 

Organizações Sociais: Joseane da Silva Fausto; representante dos docentes: Humberto 

Guarim Bordone Santos;  representante de Instituição de Educação do Município: Sandra 

Luzia Ferreira Reis; representante do Legislativo Municipal: Gilda Beatriz; além de 

Rosimar Silveira Pinto, Teresa Freitas e o Vereador Silmar Fortes.  A reunião teve início às 

14 horas e 25 minutos, após verificação do quórum. A Presidente, informa que deseja 

otimizar e respeitar o horário limite para o término da sessão, garantindo discussões 

respeitosas e organizadas, na perspectiva de avançar nos assuntos do Conselho.  Como 

primeiro ponto de pauta, a Presidente propôs aos conselheiros que todas as reuniões 

ordinárias aconteçam à Casa dos Conselhos, sempre às segundas terças-feiras do mês, às 15 

horas e com ações das Câmaras às 14 horas, havendo plena concordância da plenária.  

Como segundo ponto de pauta, a Presidente, compartilhou com os presentes, que o 

Conselho atual possui caráter diferenciado, visto que a Secretária de Educação é a 

Presidente do Conselho e sugere que todas as questões levadas ao Conselho sejam 

oficializadas e encaminhadas à mesa diretora.  Como terceiro ponto de pauta, a Presidente  

realizou a leitura em resposta ao ofício 283/2015, de 09 de julho, encaminhado pela 

conselheira Vereadora Gilda Beatriz, sobre a Escola Municipal Major Theófilo de 

Carvalho, esclarecendo que no ano de 2013, foi aprovada emenda parlamentar para reforma 

do prédio, pela Assembleia Legislativa Estadual do Rio.  Não havendo transferência de 

recursos, em face ao longo tempo esperado, a Secretaria de Educação, em regime de 

urgência, realizou algumas intervenções no prédio da referida escola, tais como: o espaço 

externo (varanda) foi fechado, troca do forro, troca de azulejos dos banheiros, construção 

de escovódromo e pia, os botijões de gás foram colocados em local apropriado, a caixa 

d’água de ameanto foi substituída, pintura e decoração da escola.   A Presidente esclareceu 

ainda, que o depósito de merenda está adequado, verificando apenas melhor utilização do 

espaço, e que as turmas multianuais estão em conformidade com o Regimento Escolar 

devido ao número de alunos por turma. Acrescenta que algumas das ações realizadas não 

estavam previstas no ofício.  A conselheira Gilda externaliza sua felicidade pela parceria, 

alegando que as crianças e suas famílias são merecedoras de um bom espaço.  Como 

resposta ao segundo ofício n° 287/2015, encaminhado pela conselheira Vereadora Gilda, 

referente às condições dos ônibus escolares, a Presidente esclarece o seguro dos veículos 
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foi acionado para a realização dos serviços e que segundo o contrato, serão realizados num 

prazo de 90 (noventa) dias.   A palavra foi passada ao conselheiro Aaron para proceder à 

eleição de um conselheiro e um suplente do COMED para exercer a mesma função no 

FUNDEB e COMCIDADE.   Colocaram-se à disposição para o FUNDEB, como 

conselheiro titular Antônio José Bauer, representante do Sindicato Estadual dos 

Profissionais da Educação e como suplente Aldecina Gomes Moreira de Freitas, 

representante de pais.  Na oportunidade, a conselheira Maria de Fátima solicitou 

titularidade para o COMCIDADE, e como suplente Aldecina Gomes Moreira de Freitas 

colocou-se disponível.  Não havendo discordância, a representação foi aprovada.  Como 

próximo ponto de pauta, a conselheira Samea apresentou a Minuta que cria os Conselhos 

Escolares nas unidades escolares do município, explicando sobre a capacitação e a 

formação das diretoras e a necessidade da aprovação do documento tendo em vista a 

vinculação da existência dos Conselhos Escolares ao recebimento de verbas federais.  O 

texto foi avaliado pelos presentes.  Considerando o tempo findo da reunião, ficou marcada 

uma próxima reunião extraordinária para a conclusão do documento, considerando que será 

verificado se sairá como Decreto ou Projeto de Lei.  Como assuntos gerais, a professora 

Rosimar Pinto convida a todos para participarem juntamente com os servidores municipais, 

no ato sobre educação que acontecerá na Praça Dom Pedro II, na tarde do dia 12/08.  A 

conselheira Gilda encaminha o ofício 330/2015, referente à Escola Municipal Josemar 

Contage, no que tange ao cuidador para acompanhamento ao aluno Nícholas Liverani 

Duarte da Silva.  O vereador Silmar Fortes pergunta sobre os encaminhamentos sobre a 

obra da Escola Municipal São José do Caetitu, que ficou como assunto de pauta para a 

próxima reunião.  A conselheira Sônia Cristina Vasconcelos Mello Machado, responsável 

por discente da Escola Municipal Júlio Frederico Koeler, questiona sobre a merenda 

servida, pois segundo informações recebidas pela conselheira, o cardápio servido em uma 

semana inteira foi peixe.  A Presidente promete averiguar.  O vereador Silmar Fortes 

convida a Presidente Mônica para Audiência Pública, sobre “A importância dos Conselhos 

Escolares para a Democratização do Ensino de Qualidade”, que acontecerá no dia 24/08 às 

14 horas, na Câmara Municipal.  A presidente agradece a presença de todos. 

 Nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada, sendo a Ata assinada pela 

mesa diretora. 

 

___________________                                                              ______________________ 

Mônica Vieira Freitas                                                                 Rosângela Stumpf de Lima 

Presidente do COMED                                                              Vice-presidente do COMED 

 

  

_______________________ 

Lucimeri de Lima Carvalho 

Secretária Geral do COMED 


